



**Informe Trimestral de Actividades al  
Consejo Ciudadano Delegacional de Tlalpan,  
Primer Trimestre de 2015**

**Miguel Ángel Guerrero López  
Encargado del despacho de la  
Jefatura Delegacional en Tlalpan**

**Marzo de 2015**

## **Índice**

Presentación

Introducción

Eje rector 1. Gobierno honesto y de buen trato

Eje rector 2. Juntos construimos ciudadanía

Eje rector 3. Cumplimiento pleno de los derechos humanos

Eje rector 4. Formación comunitaria

Eje rector 5. Economía solidaria y fomento al empleo digno

Eje rector 6. Ordenamiento urbano y movilidad vial

Eje rector 7. Medio ambiente sustentable y desarrollo sostenible

Eje rector 8. Desarrollo de la infraestructura pública

Eje rector 9. Recuperación e impulso de nuestros pueblos

Eje rector 10. Seguridad ciudadana

Conclusiones

Índice de anexos

Anexos

## Presentación

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 131, fracciones VIII y XI de la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, relativo a la presentación de los informes a que están obligados los Jefes Delegacionales ante los Consejos Ciudadanos Delegacionales, y como un ejercicio de rendición de cuentas del ejercicio público y democrático, se somete a la consideración de los integrantes del Consejo Delegación en Tlalpan el presente informe, que reseña las acciones y gobiernos y sus avances correspondientes al primer trimestre de 2015.

## Introducción

El presente informe dirigido al Consejo Ciudadano Delegacional se efectúa en cumplimiento del mandato legal, y el compromiso con la ciudadanía.

Es a partir del Programa Delegacional de Tlalpan 2012–2015, basado en diez ejes rectores de gobierno, que se orienta el curso de los programas y acciones de gobierno. En este proceso de transformación institucional, cultural y social, el bienestar de la ciudadanía se coloca como objetivo principal.

Los Comités Ciudadanos y los Consejos de los Pueblos representados en el Consejo Delegacional, como vigilantes del ejercicio público, podrán constatar en el presente informe correspondiente al primer trimestre de 2015 el desempeño de esta administración.

### **Eje rector 1. Gobierno Honesto y de Buen Trato**

Bajo el primer eje rector, la vocación de servicio, el trato digno y respetuoso a la ciudadanía son una premisa básica y fundamental en la conducta de las servidoras y los servidores públicos en el ejercicio de gobierno.

Ejercer con responsabilidad la encomienda administrativa, y el uso transparente de los recursos públicos en toda acción de gobierno, reflejan su adecuado funcionamiento, como también los avances y logros, siempre ligados a la dimensión ética.

En materia de transparencia y acceso a la información, persiste la labor y dedicación para mantener e incrementar los niveles de calificación. Los resultados han sido favorables en la calificación en el Índice Global de Cumplimiento de la Información de Oficio. De enero de 2015 al 6 de marzo de 2015, ingresaron a la Oficina de Información Pública, 385 solicitudes de información, de las cuales 381 correspondieron a información pública y 4 de datos personales. Del total se atendieron 77 por ciento de las solicitudes mientras que el resto se encuentran en trámite. Se prevé que a finales del trimestre habrán ingresado 179 solicitudes más.

En la que refiere a las acciones de verificación administrativa, y operativos a establecimientos mercantiles, construcciones y edificaciones, estacionamientos

públicos, mercados y abasto, de protección a no fumadores y espectáculos públicos, así como en materia protección civil. De enero a febrero del presente año se efectuaron 258 diligencias, correspondientes a 100 visitas de verificación administrativa, 33 clausuras, 10 reposiciones de sellos, 8 retiros de sellos, 92 inspecciones oculares y 5 acciones de recuperación.

En el periodo que corresponde a este informe finalizó al Programa Tlalpan, Plaza Confiable dirigido a los propietarios de establecimientos mercantiles y administradores de los Centros y Plazas Comerciales circunscritas en la demarcación.

Como un proceso de regularización este Programa ha sido un éxito, al atender y alentar el cumplimiento de la normatividad para el funcionamiento y operación de los establecimientos, en lo que refiere a la protección civil, seguridad ciudadana y movilidad.

En la clausura se entregaron 13 Certificados de cumplimiento a las Plazas: Plaza Las Hadas, Plaza Los Encinos, Plaza La Joya, Plaza Victoria, Plaza Inbursa, Plaza La Guía, Plaza Punta Coapa, Centro Comercial Pabellón Cuemanco, Plaza Los Arcos, Urbiplaza, Plaza Jardines, Plaza María Teresa, La Paloma,

En informe trimestral del último trimestre 2014 se informó del Programa de Regularización de Casas Constructoras, que tiene por objetivo reglamentar estas casas de materiales de construcción para su adecuado funcionamiento.

En este marco, en los meses venideros se llevarán a cabo verificaciones a 30 de estos establecimientos para determinar las acciones a seguir y dar cumplimiento al programa.

En este trimestre se realizaron las primeras acciones en el marco del Programa de Asistencia Técnica para la Regularización de Escuelas Privadas en Tlalpan, concernientes a visitas *in situ* para verificar el cumplimiento en la normatividad en materia de protección civil y seguridad ciudadana. Se harán los respectivos procedimientos a 23 instancias educativas.

Cabe destacar que al cierre de este informe el Padrón de Establecimientos Mercantiles de la Delegación se compone por 5 mil 483 Establecimientos Mercantiles: 5 mil 215 con giros correspondientes a Bajo Impacto, 194 a giros de Impacto Vecinal y 74 a giros de Impacto Zonal. Con ello se registra un incremento del 288% en comparación al 30 de septiembre de 2012 al terminar la anterior administración, que sólo contó con un mil 904 empadronados.

## **Eje rector 2. Juntos Construimos Ciudadanía**

En el impulso de la política pública delegacional se asume a la ciudadanía como sujetos de derechos: promueve en las acciones de gobierno su participación efectiva en los asuntos públicos, alentando su contribución en la toma de decisiones que atañen a la comunidad. También ha garantizado el cumplimiento

de las demandas de la comunidad, y abierto los canales y espacios para la comunicación e interlocución.

Desde esta administración delegacional se han buscado mecanismos para la cooperación institucional no sólo con sus representantes, las mismas que establece la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, sino también con los diferentes órdenes de gobierno.

A este respecto se han promovido acciones en el ámbito de la concertación, gestión y la participación ciudadana, con el propósito de coadyuvar en la gobernabilidad y contribuir al mejoramiento del nivel de vida de las y los habitantes de la demarcación, así como fortalecer la relación que existe entre el Órgano Político-Administrativo y las Unidades Administrativas, mediante el diseño, aplicación y resolución de estrategias que amplíen las posibilidades para una mejor atención a las demandas ciudadanas.

En este sentido se realizaron 9 Recorridos por los pueblos de la Delegación, así como 30 reuniones y 8 mesas de trabajo con vecinos para atender demandas ciudadanas, entre otras acciones.

En mayo de 2014 se puso en marcha la actividad institucional Mejor Unidad, esquema de inversión novedoso para Unidades Habitacionales de interés social, en zonas con índice bajo y muy bajo desarrollo social para la inversión en áreas de uso común, así como de servicios generales.

Como se informó en su oportunidad al Programa destinado a UH se le invirtieron 3 millones de pesos distribuidos en los rubros de apoyos económicos directos para el fortalecimiento de acciones sociales.

En este trimestre, se han realizado los trabajos y gestiones correspondientes para la publicación de las reglas de operación del Programa Mejor Unidad, toda vez que ésta ha sido del interés de los ciudadanos de las Unidades Habitacionales, que desean participar. También, se dará continuidad al programa Mejorando tu Unidad, que se coordinó con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) que en este año correspondiente al año 2015, atenderá a la Unidad Habitacional en Hueso Periférico.

En lo que respecta al Presupuesto Participativo 2015, éste se distribuye de acuerdo con los siguientes rubros y porcentajes de inversión correspondiente: 13 por ciento para prevención del delito; 54 por ciento para obras y servicios; 1 por ciento para actividades recreativas, deportivas y culturales; 19 por ciento para infraestructura urbana y 13 por ciento para equipamiento. El monto total de los proyectos por colonia es de aproximadamente 308 mil pesos, la inversión total del Presupuesto Participativo delegacional es de 53 millones 433 mil 126 pesos.

Para el proceso de ejecución de dicho presupuesto la administración delegacional se encuentra en la etapa del procedimiento administrativo de

afectación y contratación en algunos casos, en otros, en las gestiones para la publicación de las reglas de operación.

En este mismo sentido, se efectuaron reuniones conjuntas con los Comités Ciudadanos para la verificación de los 173 proyectos de Presupuesto Participativo 2015.

### **Eje rector 3. Cumplimiento Pleno de los Derechos Humanos**

Ha sido una tarea permanente los esfuerzos para institucionalizar la perspectiva de los Derechos Humanos en la administración delegacional. Es posible acortar las brechas existentes a este respecto mediante acciones de respeto, protección, promoción y acceso a los servicios y programas de la administración.

Un logro y distinción de la administración delegacional, ha sido el Programa Sonrisa de Mujer. Una respuesta integral y funcional para mujeres de alta vulnerabilidad con la cual se dota de prótesis parciales removibles a mujeres de entre 30 y 50 años de edad, a efecto de disminuir el índice de enfermedades bucodentales. A través de este Programa, las mujeres recuperan la seguridad y confianza en sí mismas.

En el trimestre que se reporta se brindó atención a 143 mujeres de la colonia Bosques del Pedregal, que tiene un bajo índice de desarrollo humano. El 80% de mujeres fue beneficiadas con prótesis Superior, Inferior o ambas, además se otorgaron 12 limpiezas, 223 extracciones y 106 obturaciones (amalgamas 41 y resinas 65).

Con el objetivo de llevar los servicios de salud a las comunidades de menor índice de desarrollo de la Delegación se desarrollan las Campañas de Salud. Mediante ellas, los habitantes acceden a servicios médicos como consulta médica general, detección de cáncer de mama, cérvico-uterino y de próstata, detección de diabetes, sobre peso y obesidad, e hipertensión arterial, además se llevan a cabo pláticas sobre prevención de adicciones y sexualidad responsable y estilos de vida saludable.

Al primer trimestre de 2015 se han realizado 44 campañas de salud en igual número de colonias, donde se brindó atención a 3 mil 680 personas, 3 mil 148 mujeres y 532 hombres.

En materia de educación y alimentación, esta administración delegacional promueve los derechos sociales universales de las niñas y los niños, bajo la perspectiva de género y la no discriminación.

En este primer trimestre de 2015 un mil niñas y niños son beneficiados con becas, mediante el *Programa de Distribución de apoyos económicos a niñas y niños estudiantes de escuelas primarias públicas, Sonriendo al Futuro*, que está dirigido a la población entre 6 y 12 años de edad que habitan en zonas de alta y muy alta marginalidad.

A la par del monto económico que se otorga para la educación, se les involucra en diversas actividades a favor de sus derechos como el Cine Debate y Radio Huellitas, asimismo se les ofrece servicios como asesoría jurídica y psicológica; también pláticas y capacitación para reflexionar en torno al maltrato entre pares.

Del mismo modo, se efectuó con este propósito la Conferencia derecho a la salud infantil, y los talleres de Prevención de la violencia escolar con responsables de crianza, Cultura de buen trato, Nutrición infantil, Alimentación para responsables de crianza. Todas estas actividades sumaron cerca de mil beneficiarios.

En la Delegación Tlalpan se realizan acciones para el pleno ejercicio de los derechos de las personas, independientemente de su origen étnico, condición jurídica, social o económica, migratoria, de salud, de edad, discapacidad, sexo u orientación o sexual.

Bajo esta perspectiva llevamos a cabo actividades institucionales para apoyar a las personas y grupos vulnerables a efecto de mejorar sus condiciones de inclusión social e incidir en su calidad de vida.

En este primer trimestre 2015 se atendieron 108 personas en actividades de rehabilitación física asistida con auxilio del perro de servicio y animales de granja, trabajando en la constante motivación y procesos terapéuticos. También se beneficiaron a 273 personas con rehabilitación física en servicios de ortopedia, hidroterapia, electro-estimulación y mecanoterapia.

Para prevenir las adicciones y promover estilos de vida saludables y responsables se formó el modelo de prevención de adicciones y promoción de la salud la Delegación Tlalpan, que activa las redes comunitarias y articula las institucionales y de la organización civil. Como parte de su trabajo en el primer trimestre de 2015, los Centros de Promoción y Educación a la Salud brindaron 306 sesiones de escucha, un mil 724 servicios.

En cuanto a la protección y bienestar animal, en la Clínica Veterinaria Delegacional se han brindado servicios de salud pública de atención a los animales de compañía en las poblaciones de alto riesgo.

Con un enfoque multidisciplinario e intersectorial se ofrecen a bajo costo consultas y cirugías generales, así como vacunación y esterilización gratuita. De enero a marzo de 2015 se realizaron un 674 consultas, 75 cirugías generales, un mil 170 vacunas antirrábicas y un mil 806 esterilizaciones, para apoyo de 3 mil 725 dueñas y dueños de animales de compañía.

#### **Eje rector 4. Formación Comunitaria**

Con la formación comunitaria se favorece la convivencia social y armónica, a partir de valores cívicos en común, en el que destacan la solidaridad y la identidad como

comunidad. Para ello se abona con acciones de gobierno que fomenten la confianza, la igualdad de oportunidades y la pertenencia, así como una noción de futuro como conjunto.

Construir oportunidades para que las personas alcancen su máximo potencial y bienestar, significa abrir espacios para ello en los diferentes rubros que impulsa la Delegación.

Uno de ellos es el deporte, que como un ejercicio competitivo fomenta la disciplina en el desarrollo del ser humano, una manera de evitar el sedentarismo, el sobrepeso y el uso de sustancias psicoactivas entre la población.

Para este efecto, se impulsa el Programa Corre y Nada Teporingo que ofrece a las niñas, niños y jóvenes una alternativa sana en la práctica deportiva terrestre y acuática, entre ellas, natación, basquetbol y futbol.

Actualmente el Programa atiende de modo permanente 2 mil 525 usuarios, un mil 252 niñas y un mil 273 niños que viven en zonas de alta y muy alta marginalidad, principalmente en los Deportivos Gral. Rodolfo Sánchez Taboada, Vivanco, San Andrés, Parque Morelos y Solidaridad.

Dentro de las actividades deportivas en este trimestre, en febrero del presente año tuvo lugar la competencia interna de Judo en el Centro Deportivo Villa Olímpica; en el mismo mes se llevó a cabo un juego de exhibición de hockey sobre pasto en el Deportivo Gral. Rodolfo Sánchez Taboada; un partido de fútbol de sordomudos en el Deportivo La Joya; una clase abierta de Escuela Técnico Deportiva de Basquetbol en el Deportivo Solidaridad; en el mes de febrero y marzo se realizó en la explanada de la subdelegación de Santo Tomás Ajusco y en el módulo Deportivo Mixteco, respectivamente, el Torneo relámpago de Coladeras. Estas actividades reunieron a cerca de 500 participantes.

En el marco del día internacional de la mujer se realizó la Tercera Carrera de la Mujer Tlalpense 5K 2015, “Por las mujeres de la Ciudad de México”, la que es ya una de las actividades más destacadas y prominentes para los habitantes de Tlalpan. En esta edición convocó a un mil 852 participantes.

Otra manera de incidir en la formación comunitaria, es a través de las acciones en materia de cultura, esto es, fomentar las expresiones de los creadores, colectivos y artistas, y abriendo espacios o recintos con este propósito. También, dando continuidad a las actividades de formación y capacitación en las diversas ramas de la cultura que oferta la Delegación.

En el mes de enero se publicó la Convocatoria 2015 para el *Fortalecimiento de Colectivos Culturales Comunitarios, Artistas, Creadores, Talleristas, Promotores y/o Gestores Culturales Comunitarios de la Delegación Tlalpan*. Se recibieron 114 proyectos, de los cuales se aprobaron 60, 26 corresponden a colectivos culturales y 34 serán ejecutados por artistas.

En cuanto al trabajo cultural en las zonas de Tlalpan, desde el primer trimestre del 2015 ha sido importante el trabajo para acercar la oferta cultural a

colonias, barrios y unidades habitacionales, acciones conllevan la formación de públicos, beneficiado a cerca de 36,000 mil personas, mediante sesiones de talleres diversos, eventos y acciones culturales.

La oferta cultural en la Explanada Delegacional se ha fortalecido, lo que se demuestra con actividades como las “Tardes de Ajedrez” y “Recuerdos y Danzones por Tlalpan”, ésta última actividad dirigida principalmente a personas de la tercera edad, las que son muestra de la importancia que tiene la Explanada como un punto de encuentro y de espacio para el arte y la cultura.

Como parte de las actividades para que las personas accedan al derecho a la educación y formación artística, la Casa de Cultura de Tlalpan cuenta con aproximadamente 600 asistentes de manera mensual en los talleres que dieron inicio en enero; la Casa Frissac atiende a más de 300 personas, a través de los talleres que iniciaron en febrero del presente año.

En el Museo de Historia de Tlalpan, destinado a la exposición de maestros con reconocida trayectoria internacional y nacional, ha recibido la Exposición del artista plástico español Luis Moro “La Cuenta Atrás”; en la Casa Frissac, que es un espacio para exponer la obra de jóvenes artistas plásticos con trayectoria reconocida, se inauguró la exposición “Espacio conjunto: Percepciones propias”.

En febrero, en el Multiforo Tlalpan se llevó a cabo la Presentación de “Cartas de Otoño” de la Compañía de Danza Contemporánea “Barro Rojo. Arte Escénico”.

En el mes de marzo se llevaron a cabo actividades como la inauguración del “Cine Tlalpan. El cine de tu barrio”; la Tardes de Cine: “Contra el silencio todas las voces”; el Festival de Primavera: Pasarela y Danza Folklórica; el Tercer Encuentro de Danza Folklórica de los Pueblos de Tlalpan; Recuerdos y Danzones por Tlalpan; y la Muestra creativas de talleres en el vestíbulo del Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo.

### **Eje rector 5. Economía Solidaria y Fomento al Empleo Digno**

Las acciones de fomento económico de la administración delegacional se han destinado al impulso equilibrado entre el beneficio económico de las empresas y el bienestar de la ciudadanía. Se contribuye al empleo estable e incorporación de personas en riesgo de exclusión.

Asimismo se han realizado actividades tendientes a proporcionar instrumentos para la capacitación y desarrollo productivo en el que la participación, cooperación y solidaridad cobran relevancia; también abriendo espacios para la oferta de la producción locale e interdelegacional, así como de orientación y formación para emprendedores.

Con la finalidad de fomentar el empleo como un instrumento que permita acceder a los satisfactores básicos y esenciales de la población, se promovieron y

apoyaron actividades para favorecer el desarrollo económico y sustentable en Tlalpan.

Con motivo del día de la Candelaria, en febrero se llevó a cabo la Feria del Tamal Tlalpan 2015 Sabor y Tradición y la Feria del Amor la que contó con 35 expositores de Tlalpan, Coyoacán, Xochimilco, Chiapas, Oaxaca y Guatemala, y tuvo una asistencia de 22 mil 171 personas.

En el mismo mes se llevó a cabo la Feria del Amor y la Felicidad con 40 expositores de Coyoacán, Xochimilco, Chiapas y Yucatán que ofrecieron jabones, esencias, cremas, artesanía en plata, helados artesanales, figuras de bombón y talleres de decoración de cup cakes y galletas, y una asistencia 3 mil 453 personas .

El turismo ha sido uno de ellos, en tanto visto como un derecho a la cultura y la recreación de los habitantes de Tlalpan, y como de una fuente altamente generadora de empleos e ingresos.

A finales de enero se presentó la publicación “Línea del Tiempo de Tlalpan” en las instalaciones del Taller de Arte Contemporáneo (TACO). Dicha publicación es un trabajo de investigación documental sobre los sucesos relevantes de la historia de Tlalpan, desde el año 800 a. C., hasta junio de 1998 cuando la fábrica La Fama Montañesa deja de funcionar definitivamente.

En este trimestre el Modulo Turístico atendió a 11 mil 375 turistas interdelegacionales, nacionales e internacionales a los que se les .. sobre los principales atractivos turísticos de la demarcación.

Con el propósito de difundir los principales atractivos turísticos de la Delegación Tlalpan y fortalecer la economía de los prestadores de servicios turísticos de la demarcación se llevaron a cabo diversos recorridos por el Centro Histórico y los pueblos de Santo Tomás Ajusco, San Miguel Ajusco, Magdalena Petlacalco y San Miguel Topilejo. Además se realizó un recorrido especial de Turismo Religioso para 22 fotógrafos del Grupo Fotofestín que algunos recintos religiosos como la Universidad Pontificia de México, Quinta Soledad y la Parroquia de San Agustín de las Cuevas. También se fortaleció el turismo interdelegacional. Bajo esta modalidad se realizaron 5 recorridos “Tlalpan Turisteando” en el que participaron 148 personas, 134 mujeres y 14 hombres.

De igual modo se han impulsado acciones tendientes de apoyo a las sociedades cooperativas como una figura económica solidaria, a través de la impartición de cursos y talleres de capacitación para fortalecer el desarrollo de sus capacidades y habilidades productivas.

En esta materia, se llevó a cabo el Foro Fiscal para Sociedades Cooperativas con la participación de la Confederación Nacional Cooperativa Pesquera, la Confederación Nacional Cooperativa de Abastecimiento y Distribución, la ESCA Tepepan del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Procuraduría en

Defensa del Contribuyente (PRODECÓN), la Fundación Mexicana para la Economía Social y la Cultura Cooperativa, la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal, y las distintas sociedades cooperativas que operan en Tlalpan.

Con el interés de fomentar la creación de micro y pequeñas empresas, cooperativas, así como fortalecer las existentes, con herramientas técnicas, gerenciales, administrativas y financieras, en este trimestre el Centro de Incubación de Empresas (CIE Tlalpan), llevó a cabo 4 talleres de capacitación: el Taller de Administración y Contabilidad para Sociedades Cooperativas, el Taller Básico de Chocolate, el Taller de Estudios de Mercado y el Taller para la elaboración de Actas y Bases Constitutivas de Sociedades Cooperativas. A estos, se tuvo una asistencia de 258 personas provenientes de las colonias Héroes de Padierna, Torres de Padierna Paraje 38 y Jardines del Ajusco, Sta. Úrsula Xitla, La Palma, Renacimiento de Axalco, Lomas de Tepemecatl, Mirador del Valle e Isidro Fabela, así como de los pueblos de Parres El Guarda, San Miguel Ajusco, San Pedro Mártir, San Miguel Topilejo, San Andrés Totoltepec, Sto. Tomas Ajusco y Chimalcoyoc.

Para desarrollar una política pública adecuada en este eje rector, durante este trimestre se realizaron diversas reuniones ordinarias del Comité Delegacional de Fomento Económico, del Comité Delegacional de Fomento Turístico, del Comité Delegacional de Fomento y Desarrollo Científico, Tecnológico e Innovación y del Comité Delegacional de Fomento Cooperativo.

Los Comités están conformados por diversas instancias e instituciones como la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México, Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados, BANSEFI, SNC, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Escuela Superior de Comercio y Administración Unidad Tepepan, Colegio Madrid, Fondo para el Desarrollo Social de la Ciudad de México, Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno del Distrito Federal, Contralor Interno de Tlalpan, Six Flags México, Dirección de Estudios Arqueológicos del INAH, Academia Mexicana de Ciencias, Fundación Mexicana para la Salud A.C, Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social-CIESAS, Coordinación de la Investigación Científica/UNAM, Hospital General Ajusco Medio, ESCA Tepepan, 2 CONALEP, 3 CECATIS, 11 Secundarias Técnicas, 1 CETI, Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación, así como las cooperativas Creativo Material Didáctico, Meritzia Diseño, Transportistas Desempleados y Adultos Mayores, Tlapixcaltitla y Andrés el Conejo Feliz, Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo del GDF.

Como parte de estas reuniones se establecieron una serie de acuerdos a realizar en los próximos meses referentes a mejoramiento de los mercados públicos de la demarcación, la creación del Mapa Turístico del Centro Histórico de Tlalpan y la elaboración de la Propuesta del Recorrido de Turismo Religioso, asimismo se acordó organizar la Feria de la Tecnología en Tlalpan, en donde

participaran microempresarios, escuelas de nivel básico, medio superior y superior, y el Foro Fiscal de Sociedades Cooperativas en Tlalpan.

En coordinación con el Instituto Nacional del Consumo de Productos Pesqueros, A.C. en marzo se reinició el programa Del Mar a Tlalpan (venta de pescados y mariscos), con el cual se benefició a un mil 225 personas de 5 colonias populares quienes accedieron a productos del mar a precios accesibles.

#### **Eje rector 6. Ordenamiento Urbano y Movilidad Vial**

El respeto irrestricto a los usos de suelo, de acuerdo con la normatividad aplicable, es un compromiso que se ha atendido desde el inicio de la presente administración. El gobierno debe garantizar y facilitar a través de políticas públicas el ordenamiento urbano e incidir en la movilidad y calidad de vida de las personas.

No obstante, el ordenamiento debe partir de la identificación de las necesidades urgentes existentes para su solución, considerando los instrumentos de planificación para el desarrollo en la elaboración de estudios diagnósticos y prospectivos con el objeto formular y ejecutar planes y proyectos, siempre en observancia de las disposiciones legales.

El reordenamiento del comercio en vía pública es de vital importancia en tanto que contribuye a los aspectos centrales de la movilidad y también de la seguridad ciudadana.

Se busca que el ejercicio de esta actividad económica se apegue a los lineamientos del Programa de Reordenamiento del Comercio en Vía Pública Acuerdo 11/98. No obstante las acciones en este sentido se desarrollan bajo un enfoque de desarrollo económico.

De enero a marzo 2015 se reordenaron 75 comerciantes ambulantes en los siguientes lugares: Calzada de Miramontes, frente al Bazar Pericoapa; calle de Unión, entre la calle Línea 4 y la calle Línea 10; calle Línea 1, entre Periférico y calle Línea 4; calle Emilio Portes Gil, entre La Pirámide y Periférico; Zácatepetl, entre Alborada y Periférico; calle de Ayuntamiento, entre Sor Juana y La Fama; Calzada de Tlalpan esquina con Renato Leduc; calle de Acueducto, frente al Instituto Nacional de Nutrición; y calle de Álvaro Obregón esquina Cantera; inmediaciones Hospital de Nutrición; así como en las inmediaciones del Colegio Madrid, Colegio México, Universidad St. John's, Preparatoria La Salle del Pedregal; Preparatoria Manuela Cataño de Instituto Nueva Inglaterra.

En coordinación con los propietarios de establecimientos mercantiles, los locatarios del Mercado de la Paz y los comerciantes/artesanos, en este trimestre dio inicio el proyecto de Reordenamiento y Mejora de la Imagen Urbana del Centro de Tlalpan. Para ello se tendrá la asesoría de Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ya que el Centro de Tlalpan está considerado como Zona Histórica.

En el mes de marzo, de manera particular se realizan acciones de supervisión de los establecimientos mercantiles que obstruyen la vía pública con enseres en la colonia Isidro Fabela a través de la revisión documental y como proceso de regularización.

### **Eje rector 7. Medio Ambiente Sustentable y Desarrollo Sostenible**

Tlalpan es la delegación más extensa del Distrito Federal en la que abunda la riqueza forestal, avecina flora y fauna. Como pulmón de la ciudad y por su precipitación pluvial —de importancia por la recarga de los mantos acuíferos—, las medidas de gobierno deben estar encaminadas a preservar esta condición.

Por ello las acciones a este respecto requieren del manejo y aprovechamiento responsable de los recursos naturales y la conservación de la biodiversidad, en apego a la normatividad que lo regula.

Direccionar la política pública desde esta perspectiva garantiza la permanencia de estos recursos, y acompaña la satisfacción de las necesidades básicas de la población que vive en ese entorno. Implica un modelo socialmente justo y ecológicamente equilibrado, en favor de las generaciones futuras.

A finales del mes de enero, en el marco del Día Mundial de la Educación Ambiental, la Delegación Tlalpan inauguró el Huerto Eco Didáctico, que representa un espacio donde se imparten cursos de huertos urbanos, manejo de residuos sólidos, composta, cultura del agua, ecotécnicas y fecalismo. Al cierre de este informe trimestral se han atendido un mil 230 personas en cerca de 50 actividades de educación ambiental.

Este 2014 se impulsó de manera novedosa, el Programa Construcción delegacional de infraestructura para el medio ambiente en la versión castores de Tlalpan cosechando agua 2014, que consiste en dos rubros: sistema de captación de Agua de Lluvia y reparación de Fugas Menores en Casa Habitación.

El Sistema consiste en la dotación e instalación de infraestructura para captar el agua que cae en los techos de las casas habitación, y canalizarla a través de un proceso de filtración para ser depositada en tinacos de agua para uso doméstico con la finalidad garantizar el abasto de agua y consumo responsable en casas habitación.

En este trimestre que se reporta se construyeron 10 equipos de captación de lluvia el mismo número de casas habitación. Actualmente se construyen en cinco escuelas de la Delegación Sistemas de Captación de Agua Pluvial. También se otorgó una cisterna de 5 mil litros cúbicos al Centro de Atención y Rehabilitación Alberges de México IAP.

Para conservar en buen estado el suelo de conservación, en este trimestre se desarrolló el Programa de empleo temporal, con el cual se limpian los caces y las barrancas. A esta actividad se sumaron 200 trabajadores.

El 30 enero del presente año, se publicó en la Gaceta Oficial del Distrito Federal la convocatoria y reglas de operación para el Programa Delegacional de Desarrollo Rural 2015 (Autoempleo Rural), el cual incentivará el manejo sustentable de los recursos naturales, mediante el apoyo para la ejecución de proyectos integrales de desarrollo rural que permitan mejorar las condiciones de vida de los pobladores de suelo de conservación, sin detrimento de los ecosistemas en los que habitan.

Con este programa se desarrollarán servicios ambientales a través del manejo, protección y restauración de los recursos naturales, se fomentarán proyectos agropecuarios integrales con enfoque de desarrollo sustentable y se impulsará la producción de bienes agropecuarios, agroindustriales y artesanales.

También se propiciarán proyectos que coadyuvan en la prevención y control de la contaminación, las labores productivas periurbanas, además se promoverán acciones que eviten los procesos de erosión del suelo mediante la reforestación y dotación de obras de corrección de cárcavas en zonas de ladera, la construcción de presas de gavión; corrección de cauces naturales y de pendientes de drenes agrícolas, mejoramiento de las técnicas de labranza agrícola, construcción y restauración de terrazas agrícolas, introducción de barreras vivas, cortinas rompe viento y prevención y control oportuno de incendios forestales.

Como meta, se apoyarán hasta 60 proyectos dirigidos a la conservación de los recursos naturales, así como a las actividades productivas agropecuarias primarias y de post-producción que se llevan a cabo dentro del suelo de conservación de la demarcación.

#### **Eje rector 8. Desarrollo de la Infraestructura Pública**

En esta administración delegacional se han desarrollado acciones de manteamiento y obra nueva como una medida que garantice una mejor calidad de vida en beneficio de los habitantes de Tlalpan. El desarrollo de la infraestructura pública en sus diferentes rubros como la básica, de vías comunicación – principalmente secundarias–, y social, tiene esta finalidad.

Para promover la convivencia familiar, el deporte y la recreación, la Delegación Tlalpan, reinauguró en el mes de marzo el Parque Cheyenes en la colonia Ampliación Tepeximilpa, y un parque recreativo en la colonia Cultura Maya en la marco de acciones de recuperación de espacios públicos. Dichos sitios de recreación se encontraban abandonados o subutilizados.

En el caso del primero, se intervino con mantenimiento mayor y equipamiento en el que se llevaron a cabo obras de rehabilitación en el piso de concreto de la cancha de baloncesto, remozamiento de la cancha múltiple, la instalación de reja tubular perimetral y de luminarias.

Además, se intervino el área de juegos infantiles y se colocaron aparatos de Gimnasio al Aire Libre. Esto, para el aprovechamiento de niñas, niños, jóvenes, personas adultas mayores y con discapacidad.

Para el caso del parque recreativo en la colonia Cultura Maya, se colocó concreto permeable en la multicancha, así como la instalación de piso amortiguante en el área de juegos infantiles. De igual forma se renovó el equipamiento de juegos y se instaló un gimnasio al aire libre, asimismo se colocaron luminarias, bancas y cestos de basura.

En marzo de 2015 se inauguró la primera etapa del Parque Lúdico Macondo, la que contó con una inversión de 15 millones de pesos procedentes de recursos delegacionales. El Parque cuenta con una extensión de 20 mil metros cuadrados. En esta primera etapa se ha construido 2 kilómetros de ciclopista, el acceso principal con su caída de agua, un área de juegos infantiles, tres aulas para talleres, una casa con ecotécnicas, la sala Gabriel García Márquez y una sala de lectura.

En su oportunidad se informó de las diversas acciones que en materia de infraestructura pública se ha realizado la delegación. Mismas, que fueron inauguradas en el periodo que corresponde este informe. Es el caso de la inversión superior a los 2.5 millones de pesos a los Centros de Desarrollo Infantil (CENDI) Sixta Chávez Ramírez y El Mirador.

En el CENDI Chávez Ramírez, se llevaron a cabo trabajos de construcción de muros, colocación de loseta, la instalación de techos de Fibra-cemento, pintura general, así como el equipamiento con juegos infantiles. En tanto, el CENDI El Mirador se instaló una velaría para proteger a los niños del sol y la lluvia, piso de concreto hidráulico, piso amortiguante para los juegos infantiles nuevos, pintura en interiores y exteriores, herrería nueva en barandales y ventanas, muros de vitroblock y la rehabilitación en su totalidad de las unidades de sanitarios.

Lo anterior, para ofrecer un mejor servicio, así como instalaciones seguras y confortables.

A finales de 2014, la administración concluyó los 92 frentes de obras para mantenimiento y sustitución de carpeta asfáltica por una cantidad global de 146 mil 500 metros cuadrados de vialidades. Mismas que se inauguraron en este primer trimestre. Estas obras tienen el objetivo de mejorar las condiciones de movilidad y seguridad para vecinos y población que transita por las calles de la demarcación.

De esta manera, la Delegación Tlalpan ha facilitado los mecanismos del ejercicio de recursos para beneficio de la población y del mejoramiento del entorno urbano de la demarcación. Ejemplo de ello, es la reapertura de la avenida Ayuntamiento, en el tramo de Insurgentes Sur a la calle de Sor Juana Inés de la Cruz, en la que se realizó la colocación de concreto hidráulico, para beneficiar a cerca de 10 mil ciudadanos que habitan y transitan en la zona.

De igual forma se han rehabilitado vialidades de diferentes puntos de la demarcación como Calzada Las Brujas en la zona de Coapa; Tepeximilpa y el Mirador, en la zona del Ajusco Medio, así como vialidades de los Pueblos Originarios, entre otros.

En este mismo trimestre se presentó el proyecto de obra para la restauración del inmueble histórico Casa Frissac. Mismo que tendrá un presupuesto de 5.5 millones de pesos, con lo que se rehabilitará la barda perimetral respetando los materiales de origen, así como al diseño artístico.

También se intervendrá en los sanitarios con sistemas ecológicos, y llevarán a cabo trabajos de mantenimiento a luminarias, y en la fachada e interiores de las oficinas y talleres que se encuentran dañadas por la humedad.

Asimismo, como parte de las obras a realizar en este año se encuentra la rehabilitación del camellón de Calzada de Tlalpan en el tramo comprende de Huipulco a Insurgentes Sur (La Joya).

La inversión para la realización de estos trabajos es de 8 millones de pesos y las obras consisten en el mantenimiento al camellón, la sustitución de equipamiento urbano, la renovación del alumbrado público, la construcción de pasos peatonales y el reordenamiento en la zona.

Se adecuarán 16 pasos elevados para peatones y personas con discapacidad. En este mismo sentido, se entregarán 100 alarmas vecinales para mejorar la seguridad en esa zona.

La primera etapa del proyecto abarcará la zona de hospitales, desde San Fernando hasta la Glorieta de Huipulco y la segunda fase irá de San Fernando hasta Insurgentes Sur. Con ello se beneficiará un total de 40 mil ciudadanos que transitan diariamente por esa zona.

Con la finalidad de garantizar espacios libres de contaminantes, enfermedades y mejorar la imagen de los espacios comunes y que esto a su vez se traduzca en un mejor aprovechamiento de los residuos sólidos para disminuir la cantidad de basura que llega a los sitios de disposición final, en este trimestre se recolectaron 90 toneladas de una meta anual de 360 toneladas de residuos. Estas se recolectaron mediante el trabajo en 306 rutas que cubren 10 barrios, 8 pueblos, 34 Unidades Habitacionales, 44 fraccionamientos, 3 parques nacionales, 8 equipamientos y 6 reservas ecológicas, así como en todas las colonias de la demarcación.

En esta materia, las acciones que se realizan es la recolección industrial; recolección de basura en papeleras; recolección de basura de barredoras; recolección de basura domiciliaria; retiro de basura en contenedores de metal; retiro de basura en contenedores de polietileno; retiro de basura del programa "escuela limpia"; recolección de cascajo; recolección de tiraderos clandestinos; recolección en terminales (contenedores); recolección en mercados; recolección en tianguis; barrido manual, terraceo; retiro de organismos muertos (animal) y

traslado de llantas, así como a la población flotante que visita las zonas de recreo y sitios históricos.

En relación al mantenimiento de áreas verdes, para una mejor imagen urbana se realizaron acciones de acarreo manual de basura vegetal, barrido, poda de pasto, poda de seto, retiro de basura vegetal, poda de árboles, despuente de árboles, retiro de árboles (secos y/o enfermos), levantamiento de fuste de árboles, riego con pipas, deshierbe, desmonte, papeleo, afloje de tierra, rastilleo y embolado de árboles. En el trimestre se recolectó 187 mil 500 metros cuadrados de una meta anual de 750 mil.

Asimismo a través del mantenimiento, rehabilitación y conservación de la imagen urbana se proporcionó mantenimiento correctivo y preventivo a los bustos, monumentos y esculturas con limpieza y lavado, a puentes peatonales, a kioscos y plazas públicas así como acciones preventivas y correctivas de fuentes ornamentales. A marzo de 2015 se atendieron 42 de una meta anual de 166 de alguno de los mencionados.

Una prioridad en la administración delegacional ha sido el alumbrado público, que en la Delegación inició como *Ilumina Tlalpan* a fin de garantizar vialidades y espacios públicos suficientemente iluminados, para tránsito peatonal y vehicular así como lugares de esparcimiento y recreación, en los cuales se perciban ambientes seguros que inhiban actos delictivos.

El Programa de Iluminemos tu Ciudad tiene la encomienda de cambiar todas las luminarias en mal estado por nuevas con tecnología de base de aditivos metálicos cerámicos en potencia máxima de 150 watts, los cuales fueron aprobados por el Laboratorio de Alumbrado Público de Gobierno del Distrito Federal ya que cumplen con la normas oficiales vigentes aplicables.

Para este trimestre se reportan a este respecto 2 mil 494 luminarias atendidas de una meta anual de 100 mil.

Con acciones de carácter ejecutivo se atendieron los inmuebles públicos de la Delegación. Mediante el Programa de Mantenimiento, Conservación y Rehabilitación, en el trimestre que se reporta se atendieron 9 edificios públicos en la reparación de instalaciones eléctricas, sanitarias, hidráulicas, trabajos de albañilería, carpintería y herrería.

Del mismo modo, al momento se han atendido 10 planteles educativos para el mantenimiento, conservación y rehabilitación de su infraestructura.

A través del Programa de Mantenimiento, Conservación y Rehabilitación de Vialidades Secundarias se llevaron acciones de atención inmediata de bacheo, reencarpetado y carpeta nueva en 13 mil 4.20 metros cuadrados de calles y avenidas de la demarcación.

Para mejorar y mantener la imagen urbana en cuanto al balizamiento en zonas de mayor desgaste, como topes, marimbás y pasos cebras, así como proporcionar banquetas en óptimas condiciones en las colonias que carecen de

las mismas, al mes de septiembre se realizó 18 mil 500 metros de balizamiento y señalización, y se construyeron 900 metros cuadrados de banquetas.

### **Eje rector 9. Recuperación e Impulso de Nuestros Pueblos**

El Distrito Federal tiene 145 pueblos originarios; en la Delegación Tlalpan son nueve: La Asunción Chimalcoyotl, Magdalena Petlacalco, Parres el Guarda, San Andrés Totoltepec, San Miguel Ajusco, San Miguel Topilejo, San Miguel Xicalco, San Pedro Mártir y Santo Tomás Ajusco.

Con esta riqueza ancestral que se manifiesta en sus pueblos originarios, las acciones de gobierno buscan preservar su entorno, identidad, cultura, valores y tradiciones.

Derivado de las reuniones con los Subdelegados de los pueblos y la Jefatura Delegacional en Tlalpan, en este trimestre que se informa se programaron nueve recorridos por cada uno de los pueblos, a efecto de recabar en voz de sus autoridades, las necesidades que presentan.

Entre las principales demandas destacan: En el Pueblo de San Pedro Mártir, acciones de atención al comercio en la vía pública y de las rutas del transporte público. Asimismo, de servicios urbanos y mejora comunitaria relativos a poda y retiro de desechos sólidos, y de señalamientos en vía pública para la movilidad peatonal y balizamiento, respectivamente.

En lo que refiere a San Miguel Ajusco, se ubicaron necesidades y solicitudes como la de impulsar el Programa Sonrisa de Mujer así como del Programa “Barranqueando”, el cual tiene como objetivo limpiar las barrancas. Asimismo, las autoridades del Pueblo Parres el Guarda refirieron las siguientes como prioritarias: La reparación de juegos y gimnasio al aire libre en el Deportivo Parres, atención y reparación de luminarias, de bacheo y drenaje así como jornadas de limpieza.

Para el Pueblo de San Miguel Xicalco, levantó una serie de demandas correspondientes a trabajos de reencarpetado y/o pavimentación. Del mismo modo, acciones de seguridad ciudadana. En este aspecto, también en el Pueblo de San Miguel Topilejo se consideran trabajos de mantenimiento y pavimentación de vialidades secundarias, y de aceras. Se gestionan labores para la atención y/o mantenimiento del alumbrado público, de poda y retiro de escombro así como la recuperación de espacios públicos.

En este sentido, San Andrés Totoltepec presenta necesidades varias como instalación de luminarias, de pavimentación, drenaje, de dictaminación y poda de árboles. Para el Pueblo de Chimalcoyotl, integración al programa “Barranqueando”, integración al programa Sonrisa de Mujer y Tecno Tienda así como balizamiento, instalación de revos y drenaje.

Otras de las necesidades encontradas en dichos recorridos es la del Pueblo de Santo Tomás Ajusco y La Magdalena Petlacalco. En ambos casos, destacan demandas de atención y reparación de luminarias, instalación de revos así como acciones de reordenamiento del comercio en vía pública. Del mismo modo, en el caso de este último retiro de comercio ambulante frente a la escuela Legión Americana.

Con estos recorridos se abren espacios para el diálogo y la concertación. La administración como garante del cumplimiento del mandato, ha canalizado y dado seguimiento a las solicitudes antes referidas.

#### **Eje rector 10. Seguridad Ciudadana**

Las acciones en materia de seguridad ciudadana buscan realizarse de manera integral, mediante la prevención social del delito, la participación activa de la ciudadanía y la coordinación institucional con los diferentes órdenes de gobierno, que garanticen un ambiente libre de violencia.

Con el objetivo de persistir en la disminución de los índices delictivos de la demarcación se atendieron 585 solicitudes de demanda referentes a seguridad. Además se efectuaron más de 7 mil 186 acciones entre códigos águila, atención a la ciudadanía, operativos y reuniones con instituciones y monitoreos.

Asimismo, como cada mes, han sido significativas las acciones de apoyos a subdelegaciones, a instalaciones del DIF, los CyberTlalpan, a recintos religiosos, lecherías, panteones, así como a deportivos y bibliotecas.

Del Proyecto de la Escuela de Seguridad Ciudadana y Prevención del Delito, al cierre de este trimestre se reportaron un total de 105 actividades llevadas a cabo en 85 visitas a 30 escuelas y 20 comunidades de la demarcación. Lo anterior, con el propósito de impartir conferencias sobre el bullying, violencia familiar, autoestima, assertividad, solución de conflictos, prevención de adicciones así como violencia en el noviazgo.

En lo que respecta a Escuela Urbana (Graffiti) se realizaron 132 actividades dirigidas a niñas y niños así como jóvenes relativas a la seguridad ciudadana, principalmente en las disciplinas de aerografía, acuarela, graffiti, acrílico, grafito, dibujo básico, carboncillo, pintura artística, óleo, gis pastel, tinta china, entre otros cursos y talleres.

En lo que respecta la Protección Civil de los habitantes de la demarcación, en este trimestre se llevaron a cabo acciones en el marco del Programa invierno, mediante el cual se otorgaron 4 mil cobijas. En lo que respecta al Programa de lluvias, se brindaron 700 unidades de láminas y polines.

Para propiciar las condiciones de seguridad ante cualquier eventualidad, en este trimestre que se reporta se entregaron e instalaron 400 radios receptores de alerta sísmica en unidades habitacionales, mercados y hospitales.

## **Conclusiones**

Es un imperativo rendir cuentas, una obligación porque la ciudadanía tiene derecho a la información, y al escrutinio de las acciones de gobierno.

En cumplimiento del mandato y de la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal se da cuenta del informe trimestral correspondiente al que se está obligado.

En este primer trimestre de 2015 se da continuidad y seguimiento a programas que se han consolidado pero también se profundizan otros, como es el caso de la obra pública, que nuevamente tendrá una inversión importante y trascendente.

Para efectos del presupuesto participativo, se cumple sin duda, con la voluntad popular de aquello que han decidido realizar en sus respectivas colonias. Esta condición de amplia participación, contribuye con una cultura de la democracia, sana y necesaria.

En este 2015 el gobierno de Tlalpan, socialmente responsable, continuará los esfuerzos para propiciar, según sus atribuciones, una delegación donde los habitantes construyan un mejor futuro para sus familias, rumbo a tierra firme.

**Miguel Ángel Guerrero López**  
**Encargado de despacho de la**  
**Jefatura Delegacional en Tlalpan**

## **Índice de cuadros**

- Cuadro 1. Diligencias realizadas en el periodo comprendido del 1 de enero al 28 de febrero de 2015
- Cuadro 2. Programas y metas de Protección Civil, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 3. Población beneficiada de la Dirección de Educación, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 4. Población beneficiada de la Dirección de Salud, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 5. Población beneficiada de la Dirección de Salud, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 6. Población beneficiada de la Dirección de Equidad de Género y Promoción Social, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 7. Población beneficiada de la Dirección de Equidad de Género y Promoción Social, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 8. Acciones y programas de la Dirección General de Cultura, 2015
- Cuadro 9. Número de programas y acciones de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo
- Cuadro 10. Acciones del Programa de Fomento Económico de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 11. Acciones del Programa de Promoción Turística de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 12. Acciones del Programa de Fomento Cooperativo de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 13. Acciones del Programa de Incubación de Empresas (CIE Tlalpan) de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 14. Acciones del Programa de Coordinación Interinstitucional de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 15. Proyectos Presupuesto Participativo, 2015
- Cuadro 16. Programas y metas de la Dirección General de Servicios Urbanos, 1er. Trimestre de 2015
- Cuadro 17. Programas y metas de la Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable, 1er. Trimestre de 2015

Cuadro 18. Programas y metas de la Dirección Ejecutiva de mejora Comunitaria, 1er. Trimestre de 2015

Cuadro 19. 4<sup>a</sup> evaluación del índice de cumplimiento de trasparencia de la Delegación Tlalpan

## Anexo

Dirección General de Jurídico y Gobierno

Cuadro 1							
Diligencias realizadas en el periodo comprendido del 1 de enero al 28 de febrero de 2015							
	Verificaciones administrativas	Clausuras	Reposición de sellos	Retiro de sellos	Inspecciones oculares	Recuperación de vía pública	Total realizadas
Enero	51	11	4	6	43	1	116
Febrero	59	22	6	2	49	4	142
Marzo	0	0	0	0	0	0	0
Total realizadas	110	33	10	8	92	5	258

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Jurídico y Gobierno, 2015

Cuadro 2						
Programas y metas de Protección Civil, 1er. Trimestre de 2015						
Nombre	Total	Hombres	Mujeres	Meta	Avance	
					Absolutos	Porcentaje
Programa de Invierno	4000	300	3700	4000	4000	100%
Programa de lluvia	700	60	155	700	215	30%
Instalación de radios receptores de alerta sísmica en Unidades Habitacionales, Mercados, Hospitales	400	150	250	400	400	100%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Jurídico y Gobierno, 2015

Dirección General de Desarrollo Social

Cuadro 3			
Población beneficiada de la Dirección de Educación, 1er. Trimestre de 2015			
Programa	Total	Hombres	Mujeres
Apoyos a la educación	7,500	3,008	4,492
Operación en centros de desarrollo infantil en las delegaciones	462	238	224

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Social, 2015

## Cuadro 4

Población beneficiada de la Dirección de Salud, 1er. Trimestre de 2015			
Programa	Total	Hombres	Mujeres
Clínica Veterinaria Delegacional	3,725	1,117	2,608
Campañas de Salud	3,680	532	3,148
Prevención de Adicciones	2,030	772	1,258
Sonrisa de Mujer	143	0	143

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Social, 2015

Cuadro 5 Población beneficiada de la Dirección de Salud, 1er. Trimestre de 2015			
Programas	Total	Hombres	Mujeres
Becas a niñas y niños estudiantes de escuelas primarias	1000	493	507
Radio Huellitas	85	40	45
Cine Debate	110	55	55
Plática de Alimentación a Lactantes	80		80
Asesorías Jurídicas	12	4	8
Asesorías Psicológicas	12	4	8
Conferencia "Derecho a la Salud Infantil"	26	10	16
Talleres de Prevención de la Violencia Escolar con Responsables de Crianza	234	10	224
Espacios de Participación Infantil	206	106	100
Taller "Cultura de Buentrato"	14	14	0
Talleres de Nutrición Infantil	206	102	104
Talleres de alimentación para responsables de crianza	234	20	214
Décimo Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Promotor de los Derechos de las Niñas y los Niños en Tlalpan	32	13	19
Presentación de los Resultados del Diagnóstico sobre el Maltrato entre Pares "Bullying"	17	7	10
Capacitación "Reflexiones sobre el maltrato entre pares"	9	4	5

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Social, 2015

Cuadro 6 Población beneficiada de la Dirección de Equidad de Género y Promoción Social, 1er. Trimestre de 2015			
Programas y acciones	Total	Hombres	Mujeres
Asesorías Jurídicas	35		35
Asesorías Psicológicas	13		13
Reunión con Grupos de Mujeres	66		66
Evento Conmemorativo del Día Internacional de la Mujer	1900	600	1300
Condoton 9	140	64	76
Festival amor y amistad sin violencia	80	35	45

Rehabilitación física asistida con animales, mediante la utilización del perro de servicio y animales de granja, trabajando en la constante motivación y procesos terapéuticos, facilitando la inclusión a la sociedad de las Personas con Discapacidad.	108	42	66
Se da atención en Rehabilitación física brindando los servicios de ortopedia, hidroterapia, electro estimulación y mecanoterapia.	273	184	89
Taller de Bisutería y Chocolatería.	54	24	30
Difusión de la ley de personas con discapacidad: Se difundió la ley a través de propagandas impresa en la oficina de atención a personas con discapacidad, apoyo legal	926	379	547
Reuniones con las Coordinadora de los colectivos de Adultos Mayores	140	28	112
Tianguis de colectivos de personas Adultas Mayores	400	80	320
Evento del 14 de febrero "Historia de un Amor"	150	30	120
Consejo de Asesores para la Defensoría de los Derechos de las Personas Adultas Mayores	40	8	32
Visitas en territorio a Colectivos de personas adultas Mayores (San Miguelito, Xocotla, Tonalli, Nuevo Amanecer, Viva la Vida, Exp. Dorada, Villa Coapa, Actopa, Recordar es Vivir, Chicas del Encinal, Villa Olímpica)	290	58	232

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Social, 2015

Cuadro 7 Población beneficiada de la Dirección de Equidad de Género y Promoción Social, 1er. Trimestre de 2015			
Corre y Nada el Teporingo.	2,525	1,252	1,273
Mantenimiento a Centros y Módulos Deportivos.	10,000	3,240	6,760
Torneo Interno de Judo	90		
Inauguración de juegos infantiles súper manzana 7	1,200	657	543
Inauguración de juegos infantiles Unidad Tenorios 150	400	267	133
Exhibición de hockey sobre pasto	60	35	25
Partidos De Fútbol De Sordomudos	30	30	
Inauguración del Parque Recreativo Cultura Maya		1	Colonia
Reapertura de la alberca del Deportivo Rodolfo Sánchez Taboada	1,450	660	790
Clase abierta de escuela técnica deportiva de basquetbol Deportivo Solidaridad	120	72	48
Clases abiertas "Corre y Nada Teporingo"	2,525	1,252	1,273
"3 <sup>a</sup> carrera de la Mujer Tlalpense"	1,852	1,852	-
Torneo relámpago de Coladeras	140	91	49

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Social, 2015

**Cuadro 8**  
**Acciones y programas de la Dirección General de Cultura, 2015**

Nombre	Total	Hombres	Mujeres
<b>Desarrollo Cultural Comunitario</b>			
<b>Tejiendo Culturas: es el Camino Seguro</b>			
Cuentos de Conejos y otros Bichos	103	38	65
Lectura en voz alta y narración oral escénica. Centro de Artes y Oficios, Tlalpan.	8	4	4
Grupo de adultos y adultos mayores. Árbol de vida, raíz de sabiduría.	47	20	27
Voces Natura. El Animal más temido	270	103	167
Voces Natura. El Animal más temido	320	129	191
Grupo de adultos y adultos mayores. Árbol de vida, raíz de sabiduría. CAO.	32	12	20
Lectura en voz alta y narración oral escénica. Centro de Artes y Oficios, Tlalpan.	32	11	21
Obra de Teatro "Buga"	155	74	81
Cine petate, Red de Cineclubes de Tlalpan	41	21	20
Grupo de adultos y adultos mayores. Árbol de vida, raíz de sabiduría. Centro de Artes y Oficios, Tlalpan.	16	6	10
Lectura en voz alta y narración oral escénica. Centro de Artes y Oficios, Tlalpan.	12	4	8
<b>Identidad y Patrimonio Cultural</b>			
<b>Patrimonio Histórico</b>			
Aniversario XXVI de la Casa de Cultura Tlalpan	1100	413	687
<b>Acceso y Participación en la Vida Cultural</b>			
<b>Círculo de Festivales Tlalpan</b>			
Tardes de Danzón	375	145	230
Partida de ajedrez	95	47	48
Autobús del Museo Rufino Tamayo "Jugando con Tamayo"	61	30	31
Partida de ajedrez	63	35	28
Partida de ajedrez	54	29	25
Partida de ajedrez	46	20	26
Partida de ajedrez	54	21	33
Partida de ajedrez	60	24	36
Partida de ajedrez	46	23	23
Cuenta cuentos para niños	100	45	55
Asamblea Red Mexicana de Ciudades Amigas de la niñez	188	88	100
Partida de ajedrez	78	42	36
Partida de ajedrez	78	42	36
"La Cuenta Atrás" del artista Español Luis Moro	729	337	392
Película China	77	41	36
La muestra Fotográfica de China se realizó todo el día	3692	1864	1828
Juegos de Ajedrez	24	10	14
Película China	91	41	50
Película China	42	17	25
Mostrar diferentes actividades de la Cultura China	2425	1274	1151

Caravana Tambores de Cintura inicia en el Panteón 20 de Noviembre a la explanada	878	462	416
Película China	136	74	62
Mostrar diferentes actividades de la Cultura China	3063	1555	1508
Juegos de Ajedrez	25	17	8
Película China	133	56	77
Mostrar diferentes actividades de la Cultura China	3157	1575	1582
Juegos de Ajedrez	12	7	5
Película China	81	32	49
Juegos de Ajedrez	68	27	41
Arte entre Nosotros: Concierto de Estudiantinas	249	95	154
Juegos de Ajedrez	44	23	21
Presentación de Milonga	45	25	20
Música Clásica	160	90	70
Cartas de Otoño de la Compañía de Danza Contemporánea "Barro Rojo. Arte Escénico"	130	45	85
Juegos de Ajedrez	37	14	23
Exposición Fotográfica: "Identidades y Raíces de Tlalpan". San Agustín de las Cuevas. Explanada Delegacional.	2700	1290	1410
Juegos de Ajedrez	25	13	12
Exposición "Espacio conjunto; Percepciones propias"	710	350	360
Música Clásica	200	100	100
Juegos de Ajedrez	36	18	18
Juegos de Ajedrez	21	11	10
Inauguración Exposición Comandante Eterno Hugo Chávez	215	114	101
Obra de Teatro "Héroes Inútiles"	56	30	26
Juegos de Ajedrez	18	10	8
Música y danza Folklórica	168	83	85
Acceso y Participación en la Vida Cultural			
Festival de Arte y Cultura Comunitaria			
Conciertos de Rock y Presentación de talleres	1662	946	716
Conciertos de Rock y Presentación de talleres	1628	837	791
Arte y Cultura para la Prevención de Problemáticas Juveniles	41	22	19
Break Dance			
Arte y Cultura para la Prevención de Problemáticas Juveniles	134	68	66
Break Dance y Artes Marciales Capoeira			
<b>Educación y Formación Artística y Cultural.</b>			
<b>Educación artística no formal en Recintos Culturales.</b>			
Apertura de Cursos 2015	121	64	57
Grupo jóvenes Teatro	10	4	6
Talleres en Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo	282	100	182
Elencos y Talleres	1090	531	559
Elencos y Talleres	1297	628	669
Elencos y Talleres	1457	689	768
Talleres artístico-culturales de La Casa de la Cultura	611	240	371
Orquesta Juvenil de Tlalpan	70	32	38
TALLERES de Batik y Cerámica de Casa Frissac	27	10	17
Escuela de Títeres de Tlalpan Titiutl, Caravana de Mojigangas	43	12	31
Función de Títeres	50	18	32
Función de Títeres	72	28	44

Extensión del Centro de Artes y Oficios Arte Mural	360	176	184
Escuela de Títeres de Tlalpan Titiutl, Jornada Itinerante	31	14	17
Escuela de Títeres de Tlalpan Titiutl, Presentación de la Obra Cantos y Cuentos	101	48	53
Talleres en Centro de Artes y Oficios Tiempo Nuevo	291	100	191
Talleres artístico-culturales de La Casa de la Cultura	604	239	365
Talleres artístico-culturales de La Casa Frissac	532	239	293
Talleres de Batik y Cerámica de Casa Frissac	139	75	64
Función de títeres de los colectivos comunitarios	45	19	26
Elaboración de Papalotes.	80	35	45
Escuela de Títeres de Tlalpa n Titiutl, Caravana de Mojigangas	900	420	480
Talleres de La Casa de la Cultura de Tlalpan	131	53	78
Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil de Tlalpan	70	37	33
Talleres artístico-culturales de La Casa Frissac	528	238	290
Talleres de Batik y Cerámica de Casa Frissac	48	23	25
<b>Educación y Formación Artística y Cultural.</b>			
<b>Promoción de los bienes artísticos producidos en los talleres de los Recintos Culturales</b>			
Inauguración de la Exposición de los Talleres Frissac 18:00 horas.	170	78	92
Exposición de Talleristas y Alumnos de La Casa de la Cultura	111	48	63
Exposición de los Talleres Frissac	42	17	25
Taller de dibujo y modelado en plastilina	52	28	24
Muestras de Creatividad de Talleres del Centro de Artes y Oficios Arte Popular Bordado y Tejido	80	19	61
Inauguración Guerreros Mexicanos	76	23	53
Muestras de Creatividad de Talleres del Centro de Artes y Oficios Arte Circenses Técnica Aérea en Telas	119	49	70
Información y Comunicación Cultural			
Radio Cultural Tlalpan por Internet			
Eje Tlalpan, Radio Comunitaria en Línea con el tema "Las Industrias y Haciendas en el Antiguo Tlalpan"			
Eje Tlalpan, Radio Comunitaria en Línea con el tema "El Caldo Tlalpeño y el Patrimonio Arquitectónico de la Delegación"			
<b>Total de beneficiados</b>	<b>35,986</b>	<b>17,333</b>	<b>18,653</b>

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Cultura, 2015

## Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo

<b>Cuadro 9</b> <b>Número de programas y acciones</b> <b>de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo</b>	
	1er. Trimestre 2015
Programas	5
Acciones	19

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 2015

<b>Cuadro 10</b> <b>Acciones del Programa de Fomento Económico</b> <b>de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo</b>	
---	--

1er. Trimestre de 2015				
Acciones realizadas	Población beneficiada			Otros resultados
	Total	Hombres	Mujeres	
Feria del Tamal, Sabor y Tradición				
• Expositores				35
• Asistentes	22,171	10,921	11,250	
Feria del Amor y la Felicidad				
• Expositores				40
• Asistentes	3,453	1,686	1,767	
Colonias y Pueblos atendidos con el Programa de Fomento Económico				
Tlalpan Centro, Fuentes Brotantes, San Lorenzo Huipulco, Tlalcoligia, Tepeximilpa, Chimilli, Pedregal de San Nicolás, Lomas de Padierna, Mirador 1 <sup>a</sup> . Sección, San Miguel Ajusco, Coyoacán, Xochimilco, Magdalena Contreras, Santo Tomás Ajusco, San Pedro Martir, La Magdalena Petlalcalco, Pedregal de Santa Úrsula, Villa Coapa				

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 2015

Cuadro 11				
Acciones del Programa de Promoción Turística				
de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo				
1er. Trimestre de 2015				
Acciones realizadas	Población beneficiada			Otros resultados
	Total	Hombres	Mujeres	
Presentación de la Línea del Tiempo de Tlalpan				
• Asistentes	120	55	65	
Recorrido Centro de Tlalpan				
• Recorrido <sup>1</sup>				2
• Asistentes	22	4	18	
Tlalpan Turisteando (Tlalpenses visitando otras Delegaciones)				
• Recorrido <sup>2</sup>				5
• Participantes	148	14	134	
Recorrido de Turismo Religioso				
• Recorrido <sup>3</sup>				1
• Participantes	22	7	15	
Recorrido por los Pueblos originarios de Tlalpan				
• Recorrido <sup>4</sup>				1
• Participantes	22	2	20	
Módulo Turístico, Parque Juana de Asbaje				
• Turistas atendidos con información	11,375	5,811	5,564	
Colonias y Pueblos atendidos con el Programa de Promoción Turística				
Miguel Hidalgo 3ra y 4ta Sección, Fovissste, San Pedro Martir, Toriello Guerra, Isidro Fabela, Xicalco, Topilejo, San Andrés Totoltepec, Fuentes Brotantes. Otras Delegaciones: Benito Juárez y				

<sup>1</sup> Recorrido por Murales del Edificio Delegacional, Parroquia de San Agustín, Casa Frissac, Mercado La Paz (Delegación Benito Juárez)

<sup>2</sup> Recorridos a Xochimilco (Feria de Amaranto y el Olivo), Zoológico de Chapultepec y Desierto de los Leones

<sup>3</sup> Recorrido por Universidad Pontificia de México, Quinta Soledad y Parroquia de San Agustín de las Cuevas (Grupo Fotofestín)

<sup>4</sup> Recorrido por Santo Tomás y San Miguel Ajusco, Magdalena Petlalcalco y San Miguel Topilejo (Delegación Gustavo A. Madero)

**Cuadro 12**  
**Acciones del Programa de Fomento Cooperativo**  
**de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo**  
**1er. Trimestre de 2015**

Acciones realizadas	Población beneficiada			Otros resultados
	Total	Hombres	Mujeres	
Foro Fiscal para Sociedades Cooperativas				
• Cooperativistas participantes	49	24	25	

Colonias y Pueblos atendidos con el Programa de Fomento Cooperativo  
Pedregal de San Nicolás, Ampliación Miguel Hidalgo, San Andrés Totoltepec, Sto. Tomas Ajusco, Pedregal de las Águilas, Ejidos de San Pedro, San Jerónimo, Pedregal de Santa Úrsula Xitla.  
Otras Delegaciones: Coyoacán, Tlalhuac, Xochimilco, Iztacalco y Magdalena Contreras

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 2015

**Cuadro 13**  
**Acciones del Programa de Incubación de Empresas (CIE Tlalpan)**  
**de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo**  
**1er. Trimestre de 2015**

Acciones realizadas	Población beneficiada			Otros resultados
	Total	Hombres	Mujeres	
Taller Básico de Elaboración de Chocolate				
• Personas Capacitadas	48	5	43	
Taller de Administración y Contabilidad para Sociedades Cooperativas				
• Personas capacitadas	31	12	19	
Taller para la elaboración de Actas y Bases Constitutivas				
• Personas capacitadas	155	4	151	
Taller de estudios de mercado				
• Personas capacitadas	24	9	15	

Colonias y Pueblos atendidos con el Programa Centro de Incubación de Empresas (CIE Tlalpan)  
Héroes de Padierna, Torres de Padierna Paraje 38 y Jardines del Ajusco, Sta. Úrsula Xitla, Parres El Guarda, San Miguel Ajusco, San Pedro Mártir, San Miguel Topilejo, San Andrés Totoltepec, La Palma, Renacimiento de Axalco, Lomas de Tepemecatl, Mirador del Valle, Sto. Tomas Ajusco, Isidro Fabela, Chimalcoyoc,

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 2015

**Cuadro 14**  
**Acciones del Programa de Coordinación Interinstitucional**  
**de la Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo,**  
**1er. Trimestre de 2015**

Acciones realizadas	Población beneficiada			Otros resultados
	Total	Hombres	Mujeres	
1ra. Sesión Ordinaria 2015 Comité de Fomento Económico				
• Invitados asistentes	46	19	27	
2a Sesión Ordinaria del Comité de Fomento Turístico				

• Invitados asistentes	47	25	22	
1ra. Sesión Comité de Fomento y Desarrollo Científico, Tecnológico e Innovación				
• Invitados asistentes	50	32	18	
2da. Reunión del Consejo Consultivo Delegacional de Fomento Cooperativo				
• Invitados asistentes	12	7	5	
Del Mar a Tlalpan (Instituto Nacional del Consumo de Productos Pesqueros, A.C.)				
• Rutas cubiertas				5
• Familias consumidoras	1,225	585	640	
• kg de pescado y mariscos comercializados				
Capacitación y asesoría personalizada en materia económica (Oficina Móvil Nacional Financiera)				
• Microempresarios y emprendedores	156	72	84	
Asesoría en Reglas de Operación de Fondeso				
• Personas atendidas en crédito a MyPES	90	23	67	
• Personas atendidas en micrreditos	20	4	16	
Colonias y Pueblos atendidos con el Programa de Coordinación Interinstitucional: Villa Coapa, Santo Tomás Ajusco, Toriello Guerra, Tlalpan Centro, Topilejo, San Miguel Ajusco, AMSA Fuentes Brotantes, Pedregal de San Nicolás, San Pedro Martir, La Magdalena Petlacalco, Pedregal de Santa Úrsula, Viveros de Coactetlan, San Pedro Martir, Belvedere. Otras Delegaciones: Coyoacán, Xochimilco, Magdalena Contreras, Azcapotzalco, Milpa Alta, Tláhuac, Benito Juárez (Narvarte Poniente, Del Valle Centro)				

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Desarrollo Económico y Fomento Cooperativo, 2015

**Cuadro 15**  
**Proyectos Presupuesto Participativo, 2015**

Nombre	Proyecto Ganador	
Mirador II	Camión de basura (se atiende segundo proyecto en prelación: "visitas guiadas por los pueblos y barrios)	\$308,862.00
Mirador 1a secc.	Actividad cultural	\$308,862.00
Mirador 2a Y 3a secc.	Proyecto deportivo, cultural y recreativo	\$308,862.00
Cuchilla de Padierna	Camión recolector de basura (inviable financieramente)	\$308,862.00
Solidaridad	Por una colonia sin basura (inviable financieramente)	\$308,862.00
Tres Fuentes (U. Hab.)	Adquisición de vehículo recolector de basura (inviable financieramente)	\$308,862.00
Ampliación Miguel Hidalgo 3a Secc.	Alarmas vecinales	\$308,862.00
La Primavera	Alarmas vecinales	\$308,862.00
San Nicolás II	Alarmas vecinales	\$308,862.00
Granjas Coapa	Alarmas vecinales de seguridad	\$308,862.00
Granjas Coapa Oriente	Colonia segura: alarmas vecinales	\$308,862.00
San Bartolo el Chico	Instalar en nuestra colonia un mínimo de 55 alarmas vecinales, máximo 60, conectadas a seguridad y Delegación Tlalpan	\$308,862.00
Ahuacatitla	Empedrado	\$308,862.00
Ayocatitla, Asunción	Pavimentación (Ecocreto) Prol Ayocatitla	\$308,862.00
Fresno	Pavimentación	\$308,862.00

Héroes de 1910-Lomas de Tepemecatl	Empedrado para rodamiento vehicular (calle Cráter)	\$308,862.00
Jardines de San Juan	Mejoramiento de la vía principal (huellas de concreto) calle lluvia	\$308,862.00
La Palma	Alarmas vecinales	\$308,862.00
Los Pastores	Adoquinamiento de cerradas de la colonia Los Pastores	\$308,862.00
Ocotla - Ocotla Chico	Pavimentación con concreto, empedrado calle Nochebuena	\$308,862.00
Piedra Larga	Pisos de Calidad, Calle Pirul, Ixmatla, Ixotitla	\$308,862.00
San Miguel Tehuisco-Los Ángeles -Ayometitla	Mejoramiento de la vialidad, técnica permeable en la 3a cda. de Ayometitla	\$308,862.00
Tepetlica El Alto - 3 de Mayo	Huellas de concreto	\$308,862.00
Tezontitla	Hidrocreto ecológico andador 1 y 2	\$308,862.00
Tezontitla - El Calvario (Ampl.)	Empedrado en cerrada de calle Tepecuitlapa y Camino al Calvario	\$308,862.00
Xaxalipac	Pavimentación	\$308,862.00
Bosques del Pedregal	Banquetas y guarniciones por colaboración	\$308,862.00
El Zacatón	Pavimentación en calle Tepozan y Caoba (concreto armado por colaboración vecinal)	\$308,862.00
Los Encinos	Materiales para fachada por colaboración ciudadana	\$308,862.00
Pedregal de San Nicolás 1a Secc.	Juguemos dignamente (adquisición juegos infantiles)	\$308,862.00
Héroes de Padierna II	Gimnasio al aire libre calle Tixcocob	\$308,862.00
Pedregal de San Nicolás 4a Secc. II	Materiales para fachada en colaboración ciudadana	\$308,862.00
Jardines Coapa-Belisario Domínguez	Juegos infantiles en el parque de la colonia Belisario Domínguez	\$308,862.00
La Fama	Modernización del parque Tohui sobre calle La Fama	\$308,862.00
Villa Lázaro Cárdenas	Gimnasio al aire libre.	\$308,862.00
La Libertad - Ixtlahuaca	Juegos infantiles y aparatos de gimnasio al aire libre	\$308,862.00
Parres El Guarda (Pblo.)	Gimnasio al aire libre en el kiosco	\$308,862.00
Pedregal de Santa Ursula Xitla	Gimnasios al aire libre	\$308,862.00
Tepetongo	Pintura para fachada digna en las colonias	\$308,862.00
Ampliación Miguel Hidalgo 2a Secc.	Estructura y malla para protección solar en escuela José Socorro Benítez	\$308,862.00
Ampliación Miguel Hidalgo 4a Secc.	Juegos infantiles Parque Digna Ochoa	\$308,862.00
Belvedere	Reencarpetamiento Calle Atica (entre Hopelchen y Venucia)	\$308,862.00
Chichicaspatl	Pavimentación calle Oyamel (entre Rancho Viejo y Tepozanes)	\$308,862.00
Chimilli	Guarniciones y banquetas (lateral Picacho Ajusco entre Abedul y Cedros)	\$308,862.00
Cuilotepec II	Construcción de pozo de captación de agua pluvial pequeño y/o redes de alojamiento	\$308,862.00
Cultura Maya	Reencarpetado (Hopelchen entre Tepakan y Dzibalchen)	\$308,862.00
Fuentes del Pedregal	Iluminación del Parque Fuentes del Pedregal	\$308,862.00
Jardines del Ajusco	Empedrado de algunas calles y/o reperación de calles	\$308,862.00
Jardines en La Montaña	Luminarias nuevas de Led	\$308,862.00

Lomas Altas de Padierna Sur	Mantenimiento y/o sustitución menor de redes de drenaje (reemplazo de brocales y rejillas)	\$308,862.00
Lomas de Cuitlatepec	Reubicación del aula y rehabilitación de usos múltiples	\$308,862.00
Lomas de Padierna (Ampl.)	Pozos de captación de agua pluvial	\$308,862.00
Lomas del Pedregal	Rescate de espacio público con materiales permeables	\$308,862.00
Lomas Hidalgo	Nivelación de calle y colocación de banqueta	\$308,862.00
Mirador I	Jardín Botánico Mirador I	\$308,862.00
Paraje 38	Muro de contención y banqueta	\$308,862.00
Parques del Pedregal	Captación de agua pluvial	\$308,862.00
Pedregal de San Nicolás 2a Secc.	Pozo de absorción en bokoba	\$308,862.00
Pedregal de San Nicolás 3a Secc.	Reencarpetamiento calle camino real (entre Dzilam y 2º callejón de Tarasquillo)	\$308,862.00
Popular Sta. Teresa	Recuperación del Paso Temax	\$308,862.00
Torres de Padierna	Asfalto con punto de partida en Conkal y Chicoasén al alcance financiero (proyecto inviable, ejecutado con poa 2014 de la DGOYDU, se atiende segundo proyecto en prelación "rehabilitación de espacio público)	\$308,862.00
Verano	Guarniciones y banquetas (diversos frentes)	\$308,862.00
Vistas del Pedregal	Pasos Peatonales en Capulín, Vistas de Cuitlatepec y Chabacano	\$308,862.00
2 de Octubre	construcciones guarniciones y banquetas (Vialidad Oriente Entre FFCC y Vialidad Totolapan)	\$308,862.00
Héroes de Padierna I	Revestir nuestras calles (reencarpetamiento asfalto) reencarpetar y poner nuevo asfalto (Sacalum, Tecax y Tulum)	\$308,862.00
Lomas de Padierna I	Luminarias de 7.5 m En Sinanche y Chemax	\$308,862.00
Lomas de Padierna II	Resumidero	\$308,862.00
Pedregal de San Nicolás 4a Secc. I	Adecuación de escaleras, rampa y pasamanos para adultos mayores en Dzemul	\$308,862.00
AMSA	Techo seguro en las canchas de fútbol y basquetbol de las colonia, donde está la explanada	\$308,862.00
Arboledas del Sur	Adoquinar camino de camellón	\$308,862.00
Arenal Guadalupe Tlalpan	Instalación de salón preconstruido con sanitario en un área de 7 metros de largo por 4 metros de ancho (existe fó de erratas de IEDF sobre descripción de proyecto)	\$308,862.00
Arenal Puerta Tepepan	Pozo de absorción	\$308,862.00
Calvario Camisetas	Adecuación de espacio para la instalación de un gimnasio al aire libre	\$308,862.00
Cantera Puente De Piedra	Reencarpetado Cantera Puente de Piedra en las calles Moctezuma, Guajintepec, Llamapan, Quecholoc.	\$308,862.00
Chimalcoyotl	Reparación del puente peatonal y escalinatas. (inviable financieramente y por encontrarse en límite de zona federal con inversión de SCT, se atiende segundo proyecto en prelación, "banquetas y rampa")	\$308,862.00
Club de Golf México-San Buenaventura	Luminarias de jardín tipo punta de bala	\$308,862.00

Coapa 2a Sección-Ramos Millán	Pavimentación. en la calle Algodonales	\$308,862.00
Ejidos de San Pedro Mártir	Continuación de escalinatas en la calle Jazmín	\$308,862.00
Ex Hacienda San Juan de Dios	Reparación de banquetas en Prolongación Escuela, San Idelfonso, Colegio de Las Niñas, Colegio de la Caridad, Calle de la Rosa, Calle Betancourt, Prol. Canal de Miramontes y Colegio de Enseñanza	\$308,862.00
Floresta-Prado-Vergel Coapa	Gimnasio al aire libre	\$308,862.00
Unidades Habitacionales de Tenorios	Reparación de banquetas y hacer rampas para minusválidos (discapacitados)	\$308,862.00
Fuentes y Pedregal de Tepepan	Rehabilitación de paso peatonal y vialidad en calle Fuente Strum	\$308,862.00
Hacienda San Juan-Rincón de San Juan-Chimali	Banquetas en hidrocreto	\$308,862.00
Isidro Fabela	Luminaria de 7.5 metros de altura zona 1.	\$308,862.00
Isidro Fabela (Ampl.)	Reencarpetamiento en las calles principales calle Vicente Guerrero y calle Piedra Palmeada	\$308,862.00
La Lonja	Construcción de Pozo con Rejilla para captación de aguas pluviales	\$308,862.00
La Joya	Reencarpetado en Camino Viejo a San Pedro, entre Viaducto Tlalpan y Tezoquipa	\$308,862.00
La Tortuga Xolalpa-Hco. Colegio Militar	Reencarpetamiento de La Tortuga, reencarpetamiento de Calle La Tortuga entre Fuentes Buenas a Camino Real al Ajusco	\$308,862.00
Coapa-Villa Cuemanco	Recuperemos Nuestras Calles (reencarpetado Hda. de Mazatepec)	\$308,862.00
Movimiento Organizado de Tlalpan-El Mirador (Rnnda.)	Reparación de cárcamo, ubicado en calle Girasol esquina Agapando s/n.	\$308,862.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 1 (U. Hab.)	Reparación de andadores en la Manzana 1	\$308,862.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 2 (U. Hab.)	Rescate de espacios deportivos: remozamiento de la pista, sustitución de juegos infantiles, reubicación de aparatos de gimnasia, acabado de arcilla y pasto, enrejado de 80 cm. de las áreas deportivas, letrero de exclusividad para área de juego.	\$308,862.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 3 (U. Hab.)	Banquetas y guarniciones calle Hacienda la Huerta, Fortín y Farol	\$308,862.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 6 (U. Hab.)	Reconstrucción de banquetas.	\$308,862.00
Narciso Mendoza-Villa Coapa Súper Manzana 7 (U. Hab.)	Rehabilitación de juegos y canchas de la sm7	\$308,862.00
Niño Jesús (Barr.)	Reencarpetado de la calle Retama entre calle Galeana e Hidalgo	\$308,862.00
Nueva Oriental Coapa-Ex Hacienda Coapa	Luminarias	\$308,862.00
Prado Coapa 2a Sección	Reposición total de banquetas dañadas (zona circundante al templo San José) en Calzada Guadalupe y Hda. Metepec	\$308,862.00
Prado Coapa 3a Sección-Potrero Acoxpa	Rehabilitación de guarniciones y banquetas	\$308,862.00
Pueblo Quieto	Mantenimiento de cárcamo y maquinaria para inundaciones con el que cuenta la colonia	\$308,862.00
Rancho Los Colorines (Fracc.)	Guarniciones y banquetas en Huizaches	\$308,862.00

Real del Sur-Villas del Sur-Residencial Acoyapa	Reencarpetado Integral De Las Vialidades De Residencial Acoyapa, Calle Savona	\$308,862.00
Romulo Sanchez-San Fernando (Barr.)-Peña Pobre	Banquetas y guarniciones Av. San Fernando - 11 Mártires- San Pedro Apóstol y Zapote	\$308,862.00
San Lorenzo Huipulco	Reparación de banquetas en Periférico, entre Calzada de Tlalpan y Camino Real	\$308,862.00
San Pedro Apóstol (Barr.)	Reencarpetado en Petatzol y Sabino; Tlalayote y Sabino y Tlalmiscle y Cuitlahuac.	\$308,862.00
Sauzales Cebadales (U. Hab.)	Resumideros	\$308,862.00
Sección XVI	Rehabilitación total del camellón y continuar reparación de banquetas en mal estado en Pedro de Gante	\$308,862.00
Tlalpan Centro	Luminarias centro Tlalpan	\$308,862.00
Toriello Guerra	Iluminación de parques Toriello Y Cuauhtémoc	\$308,862.00
Valle de Tepepan	Construcción de pozos de captación de agua pluvial y redes de alejamiento	\$308,862.00
Valle Escondido	Construcción de pozos de captación de agua pluvial y redes de alejamiento sobre la calle Esmeralda, frente a los números 27, 33, 39 y 45	\$308,862.00
Vergel de Coyoacán-Vergel del Sur	Rehabilitación de áreas peatonales	\$308,862.00
Villa Coapa (Rdcial.)	Iluminación	\$308,862.00
Villa Del Puente Fovissste (U. Hab.)	Mejoras a los jardines de Norte y Sur	\$308,862.00
Zapote-Luis Donaldo Colosio (U. Habs.)	Pavimentación con concreto armado	\$308,862.00
Belisario Domínguez	Banquetas renovación Calle 13 , Calle 15, Calle Jardín	\$308,862.00
Narciso Mendoza Villa Coapa Súper manzana 8 (U. Hab.)	Reencarpetado de la calle Ciénega, entre Avenida del Sendero y Avenida del Regidor	\$308,862.00
Diamante, Loma Bonita, Tepeximilpa	Encarpetado Calle Av. Álvaro Obregón	\$308,862.00
Dolores Tlali	Resumideros	\$308,862.00
El Arenal	Pavimentación Prolongación Morelos	\$308,862.00
El Divisadero	Asfalto en calle 3a Cda. de Mirador 5	\$308,862.00
Fuentes Brotantes Miguel Hidalgo (U. Hab.)	Continuación del proyecto PP 2014 "Instalación de Alumbrado Público"	\$308,862.00
La Guadalupana	Pavimentación de la calle San Miguel	\$308,862.00
La Magdalena Petlacalco (Pblo.)	Cisterna de agua potable	\$308,862.00
Lomas de Texcalatlaco	Pavimento calle Primavera (inviable financieramente y técnicamente con los recursos disponibles, por dimensiones y pendientes de la calle. se atiende segundo proyecto en prelación, "rehabilitación de espacio público")	\$308,862.00
Mesa Los Hornos, Texcaltenco	Luminarias de 5 metros	\$308,862.00
Miguel Hidalgo	Reencarpetamiento de la calle Corregidora (Sor Juana Inés de La Cruz entre Corregidora y cda. Xochitl)	\$308,862.00
Mirador del Valle	Reencarpetado vías principales La Toje y Tlalpuente	\$308,862.00
Nuevo Renacimiento de Axalco	Colocación del domo de la cancha de basquetbol	\$308,862.00
Oriente (Ampl.)	Iluminando las calles	\$308,862.00
Pedregal de Las Águilas	Gimnasio al aire libre, calle Lacandones	\$308,862.00

Plan de Ayala	Banquetas calle Ley de Turismo	\$308,862.00
Progreso Tlalpan	Funcionamiento de la red de agua	\$308,862.00
Roca de Cristal	Cambio de red de agua inviable financieramente se atiende el cuarto proyecto en prelación "luminarias"	\$308,862.00
San Andrés Totoltepec (Pblo.)	Calle sin terracería privada de Prolongación Juárez	\$308,862.00
San Juan Tepeximilpa	Pavimentación de la calle Circuito Costera y andadores 1 y 2 de Palma	\$308,862.00
San Juan Tepeximilpa (Ampl.)	Techado de cancha multifuncional	\$308,862.00
San Miguel Xicalco (Pblo.)	Muro de protección para ruedo	\$308,862.00
San Miguel Topilejo (Pblo.)	Pavimentación en calle Mirador de Chapultepec	\$308,862.00
San Pedro Mártir (Pblo.)	Luminarias de bala sobre 5 de Mayo	\$308,862.00
Santa Úrsula Xitla	Pavimentación Cda. del Rosal y Cda. Azucena, Cda. Violeta, Cda. 10 de Febrero	\$308,862.00
Santísima Trinidad	Remodelación del Deportivo Santísima Trinidad	\$308,862.00
Santo Tomás Ajusco (Pblo.)	Pavimentación en calle Leona Vicario	\$308,862.00
Tecorral	Resumideros que capten el agua pluvial	\$308,862.00
Tetenco (Pje.)	Guarniciones, Banquetas y andadores ecológicos y en las calles Flor Silvestre Y Cedros	\$308,862.00
Tlalmille	Reencarpetado de la calle Cerro San Nicolás	\$308,862.00
Valle Verde	Barda de contención en la calle Fresnos	\$308,862.00
Viveros de Coactetlan	Pavimentación calle Manzano	\$308,862.00
Xaxalco	Drenaje en calle Xaxalco	\$308,862.00
Zacatienda	Pavimentación primera privada camino Real a Xicalco y autopista a Cuernavaca	\$308,862.00
La Magueyera	Reencarpetamiento calle Xochipilli	\$308,862.00
Condominio del Bosque (Fracc.)- Bosque de Tlalpan	Readoquinamiento en todo el fraccionamiento	\$308,862.00
Emilio Portes Gil Pemex Picacho (U. Hab.)	Rampas para discapacitados y tercera edad	\$308,862.00
Villa Olímpica Liberador Miguel Hidalgo (U. Hab.)	Trituradora de desechos	\$308,862.00
Colinas del Bosque-Las Tórtolas	Niñez feliz y vida sana	\$308,862.00
Conjunto Urbano Cuemanco (U. Hab.)	Sustitución de rejas de entradas de Calzada del Hueso y la de Periférico Sur	\$308,862.00
Fovissste San Pedro Mártir (U. Hab.)	Dique de contención y desvió del agua pluvial	\$308,862.00
Hueso Periferico-Isssfam No. 7 (U. Habs.)	Luminarias	\$308,862.00
Ignacio Chávez (U. Hab.)	Restauración de banquetas y hacer rampas	\$308,862.00
Isssfam No. 1 (U. Hab.)-Villa Tlalpan	Equipamiento del salón de usos múltiples; ampliación de la administración; señalamientos y pintura de guarniciones	\$308,862.00
Residencial Insurgentes Sur (U. Hab.)	Mantenimiento del empedrado	\$308,862.00
Rincón Las Hadas-Villa Royale-Fuentes y Arconada Coapa	Red hidráulica Villas Royale	\$308,862.00
Rinconada (U. Hab.)	Mejoras en área deportiva: cambiar y emparejar la cancha de futbol soccer, remodelar la cancha de basquetbol y hacerla multifuncional y agregar una pista para correr alrededor.	\$308,862.00

Tenorios Infonavit 1y 2 (U. Hab.)	Continuidad de luminarias en la otra parte de la Unidad Tenorios I	\$308,862.00
Cruz del Farol	Luminarias de fachada con colaboración vecinal que promueva corredores seguros	\$308,862.00
Juventud Unida	Luminarias de fachada con la colaboración de vecinos que promuevan corredores seguros	\$308,862.00
Tlalcoligía	Lámparas vecinales	\$308,862.00
Atocpa Sur	Luminarias de fachada	\$308,862.00
Bosque de Tepeximilpa	Luminarias solares fotovoltaicas en las calles Ciprés, Nogales, Cto. San Agustín de las Cuevas	\$308,862.00
Los Volcanes	Lámparas de fachada de Volcán Ajusco a Batur	\$308,862.00
Ma. Esther Zuno de Echeverría-Tlalpuente	Luminarias de fachadas	\$308,862.00
San Miguel Ajusco (Pblo.)	Nuevo reencarpetado de calle Bienestar proyecto inviable, ejecutado con poa 2014 de la DGOYDU, se atiende segundo proyecto en prelación "lámparas de fachada".	\$308,862.00
San Miguel Toxiac	Alarmas Vecinales para toda la colonia ( se cumplió meta con ejercicio 2014, camión de basura inviable, se atiende tercer proyecto en prelación "luminarias de fachada")	\$308,862.00

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Participación y Concertación Ciudadana, 2015

## Dirección General de Servicios Urbanos

Cuadro 16 Programas y metas de la Dirección General de Servicios Urbanos, 1er. Trimestre de 2015						
Nombre	Total	Hombres	Mujeres	Meta	Avance	
					Absolutos	Porcentaje
Recolección de Residuos Sólidos	135,000	64,800	70,200	360,000	90,000	25%
Mantenimiento de Áreas Verdes	162,642	78,068	84,574	750,000	187,500	25%
Mantenimiento, Rehabilitación y Conservación de la Imagen Urbana	120,298	57,743	62,555	166	42	25%
Alumbrado Público	124,700	59,856	64,844	10,000	2,494	25%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Servicios Urbanos, 2015

## Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable

Cuadro 17 Programas y metas de la Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable, 1er. Trimestre de 2015					
Nombre	Población beneficiada			Avance	
	Total	Hombres	Mujeres	Absolutos	%
Programa de Autoempleo Rural Sustentable	60	30	30	60 proyectos	100%
Limpieza de barrancas y caminos, brechas corta fuego	300	150	150	300 proyectos	100%
Atención a áreas naturales protegidas	0	0	0	785.12 Ha.	100%
Prevención, control y combate de incendios forestales	0	0	0	785.12 ha.	100%
Emisión de autorizaciones de Poda y derribo	29	21	8	29 autorizaciones	100%

				s	
Mantenimiento, Conservación y Rehabilitación para Unidades Habitacionales y Vivienda	0	0	0	350 árboles	100%
Opiniones Técnicas en Materia de Impacto Ambiental.	329	153	176	329 opiniones	100%
Promoción de la cultura de manejo de residuos sólidos	560	69	491	1,230 difusión	100%
Huertos Urbanos	320	80	240		
Cultura del Agua ECA 12	110	30	80		
Estufa solar y Ecotécnicas	240	80	120		
Reparación de fugas menores	0	0	0	20 reparación	100%
Infraestructura de Captación de agua pluvial	0	0	0	11 instalación	100%
Vinculación con Instituciones públicas y privadas	0	0	0	4 concertación	100%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección General de Ecología y Desarrollo Sustentable, 2015

### Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria

Cuadro 18 Programas y metas de la Dirección Ejecutiva de mejora Comunitaria, 1er. Trimestre de 2015						
Nombre	Total	Hombres	Mujeres	Meta	Avance	
					Absolutos	Porcentaje
Balizamiento en vialidades	111,000	53,280	57,720	18,500.00	18,500.00	100.00%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de edificios públicos	3,410	1,646	1,764	9.00	9.00	100.00%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de banquetas	5,400	2,592	2,808	900.00	900.00	100.00%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación en vialidades secundarias	78,025	37,452	40,573	30,250.00	13,004.20	42.99%
Mantenimiento, conservación y rehabilitación de la infraestructura Educativa	2,903	1,393	1,510	10.00	10.00	100.00%

Fuente: Delegación Tlalpan, Dirección Ejecutiva de Mejora Comunitaria, 2015

### Oficina de Información Pública

Cuadro 19 4 <sup>a</sup> evaluación del índice de cumplimiento de trasparencia de la Delegación Tlalpan			
	Criterios sustantivos	Criterios adjetivos	Índice
Índice de cumplimiento del artículo 13	100	87.5	97.5
Índice de cumplimiento del artículo 14	99.7	99.2	99.6
Índice de cumplimiento del artículo 18	92.9	97.1	93.7
Índice de cumplimiento del artículo 25	100	100	100
Índice de cumplimiento	100	100	100

del artículo 27			
Índice de cumplimiento del artículo 28			100
Índice de cumplimiento del artículo 29	100	100	100
Índice de cumplimiento del artículo 30	100	100	100

Fuente: Delegación Tlalpan, Oficina de Información Pública, 2015